

Compte-rendu du CA du 4 juin 2025

Projet de HW, BW, LP

Participants : Francis Beaucire, Michel Cabirol, Jean-Michel Eychenne, Jean-Michel Fuster, Jean-Claude Henrard, Françoise Le Berre, Monique Maigret, Laure Prestat, Hedda Weissmann, Bernard Wolfer

Excusés : Benoît Boussinesq, Bruno Depresle, Pierrette Dupoyet, Georges Haddad, Denis Laffond, Etienne Loubradou, Yves Zarka

1. Organisation des CA

Nous nous rappelons de ne pas oublier de donner la date du prochain CA dès la fin du CA. Discussion sur l'horaire : 19 h ? Bernard Wolfer a contacté Bruno Depresle : L'important est qu'il soit prévenu à l'avance.

E Loubradou et B Boussinescq ne peuvent, en ce moment, venir avant 20h et ont beaucoup d'imprévus. Donc difficile pour eux d'assister au CA. Ils espèrent que cela changera bientôt. Il est proposé de faire un CA une fois par trimestre à 21h en visio pour leur permettre de participer (JM Eychenne).

2. Plénières

Il y en aura eu moins que d'habitude et notamment que l'année dernière Problèmes d'intervenants qui ont annulé ou reporté. Mais ceci vient aussi de notre propre faiblesse organisationnelle : retards dans la prise de contact, mauvaise gestion des dates.

- Catherine Wihtol de Wenden a été déplacé de mai au 25 juin.
- Dr Brahmy et JC Henrard sont d'accord après le 20 septembre crise de la santé mentale : octobre ?
- **Mélanie Plouvier philosophe « l'injustice en héritage » : ce sera le 26 septembre 2025**
- Dominique Rousseau ne pouvait pas en mai mais devrait être disponible à la rentrée sur la démocratie : oct nov ? (BW)
- D Laffond rencontre cheffe d'orchestre Zahia Ziouani le 19 juin pour 2ème semestre La culture dans les quartiers défavorisés. Novembre ?
- Tiberj ? le relancer car son livre et son analyse sont très intéressants. (BW)

Nous discutons de l'évènement organisé par Michel Cabirol (en qualité de président de présidents de Cercles) et la Ligue au Théâtre Récamier. Bien que non partie prenante, Le Cercle a relayé l'invitation, auprès de nos adhérents et contacts, ainsi que sur notre site. L'Union rationaliste, le Mouvement « les jeunes européens » et « Sauvons l'Europe », Ligue de l'enseignement et la Fédération de Paris seraient co-organisateurs. Il est prévu une table pour le CCP sur laquelle la dernière lettre serait proposée et demander aux personnes intéressées d'inscrire leurs coordonnées.

Le Cercle Condorcet de Paris n'a été informé qu'après coup et incidemment, Bernard Wolfer indique qu'il serait préférable à l'avenir d'informer le CA en amont. D'autant plus que nous avons prévu, en tant que CCP, de telles manifestations et que nous en avons discuté avec Eric Favey, président du Conseil de la salle Récamier. Cet évènement est présenté comme « les Entretiens Condorcet », préemptant ainsi un titre ayant fait croire que le Cercle Condorcet de Paris en est le maître d'œuvre Organiser de tels évènements dans cette salle nécessite plus de travail en amont notamment en collaboration avec d'autres organismes et avec une communication vers un public plus large que nos plénières. La forme en est nécessairement

différente s'il y a un public nombreux : c'est l'objectif. Et faire venir un public nombreux demande une large publication en amont.

Autre évènement proposé lors de ce CA par Michel Cabirol à l'automne, sur la gouvernance européenne avec Dominique Rousseau. + Association européenne. Suite du premier débat, valeurs, soft power, société civile... Plénière ou théâtre Récamier ? À décider.

Bernard Wolfer fait remarquer qu'il avait lui-même demandé à Dominique Rousseau d'intervenir aussi...mais plutôt sur la crise démocratique. Il avait invité Dominique Rousseau à l'inauguration du Théâtre. La situation est un peu cacophonique et contre-productive.

Il ne s'agit pas de s'opposer ou de se concurrencer mais de travailler ensemble et en concertation. Ce serait aussi rendre au Cercle Condorcet de Paris sa vraie place.

Monique propose de s'inspirer de l'expérience de Frédéric Encel avec les Rencontres Géopolitiques de Trouville-sur-Mer, notamment avec des lycéens. A étudier..

Michel a un autre projet (dont on parle depuis longtemps) avec la Ligue d'inviter Valérie Masson Delmotte et Francis Beaucire, pour un public de jeunes sur le climat. Le Cercle pourrait y participer, voire l'animer.

Que fait-on des autres projets comme celui avec Orain sur la finitude du monde, le monde confisqué et les prédateurs, etc ? Que nous avons justement prévu salle Récamier sous un format différent d'une plénière. Faudrait-il payer la salle ? A quel prix ? 2000€ ?

Hedda Weissmann propose de contacter Gêrôme Truc et Fabien Truong, sociologues : « Les quartiers populaires ne sont en rien un contre-monde » Livre « *Grands ensemble. Violence, solidarité et ressentiment dans les quartiers populaires* », de Gêrôme Truc et Fabien Truong (La Découverte, 386 pages).

Monique peut trouver des contacts si nous avons des difficultés pour les trouver.

(Depuis, Michel Cabirol a rencontré Gêrôme Truc qui a donné son accord). Il faudra voir à quelle date ils pourraient intervenir).

Laure Prestat nous fait un compte rendu sur un projet de théâtre débat avec P Dupoyet. A creuser... Trop ambitieux ? On met de côté pour le moment en la prévenant. P. Dupoyet demande 2000€ pour le spectacle. Si l'on devait ajouter 2000€ pour la location de Récamier cela ferait beaucoup. Mais grâce à son réseau on pourrait sans doute avoir un public de 100 personnes, en partie payantes.

3. Prochaine lettre

Synthèses déjà réalisées : Delahaye, Sélosse, De Raymond.

Manquent Depresle et Beaucire.

Ceux-ci pourraient faire leur « synthèse ». Bernard Wolfer essaiera de préparer celle de Francis Beaucire.

Mettre les liens vers les articles sur le site à la fin de chaque synthèse.

4- Information sur le site

Bernard : peut-on inciter des membres ou personnes extérieures à écrire des articles ou éléments de débats à publier sur notre site afin de le rendre plus attractif ?

Jean Claude Henrard propose à ceux qui ont lu des livres intéressants d'en faire des fiches de lecture ? Charles Conte, sur le site des Cercles Condorcet, le fait : les intégrer à notre site ?

La maintenance du site et son amélioration : Proposition de Youdemus d'un diagnostic de notre site et recherche de pistes d'amélioration de notre référencement. On attend leur devis pour décider.

Prochain CA 9 septembre 2025 à 18h30